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农历甲辰年八月廿三

第109期

（总第5178期） 华龙网消息（记 者 姜念月）近

日，重庆市人民政府办公厅印发《重

庆市居民服务“一卡通”工作方案》。

其中明确，到 2024 年底，建成居

民服务“一卡通”工作组织架构，建

立工作机制，印发应用目录清单，完

成“高效办成一件事”任务清单涉及

的就业和人力资源服务、社保服务、

就医购药等事项。到 2026 年底，居

民 服 务“ 一 卡 通 ”政 策 体 系 更 加 完

善，用卡环境更加完备，在各行业领

域应用持续深入推进，全市居民服

务“一卡通”用卡功能普遍实现，跨

区域“一卡通”应用初步形成。

渝发布居民服务“一卡通”工作方案

新华社北京消息（记者 樊曦）9 月

24 日，记者从中国国家铁路集团有

限公司了解到，为了给旅客出行提

供更多选择，铁路 12306 手机 App 和

网站推出同车接续功能。

据 铁 路 12306 科 创 中 心 相 关 负

责人介绍，旅客在查询车票后，点击

“中转”标签，系统在提供不同车次

换乘方案的基础上，可将能组合的

同一列车不同区段的两段同席别或

不同席别的剩余车票，组合形成该

车次的同车接续方案，供旅客选择。

铁 路 12306 推 出 同 车 接 续 功 能

本报讯（记者 陈博浪）9 月 24 日，县政协主席袁德祥带队到县工业

园区乌杨组团视察“打造千亿工业、千亿园区，创建市级高新区”推进情

况。他强调，要认真贯彻落实习近平总书记视察重庆重要讲话重要指示

精神和市委六届六次全会精神，按照我县“1116”总体工作思路，持续实

施“三长一专员”、重点企业(项目)“四定八帮”专班服务和“走宣解”服务

民营经济等机制 ，推动忠县工业园

区高质量发展 ，为现代化新重庆建

设贡献忠县力量。

袁德祥先后前往（下转第二版）

推动忠县工业园区高质量发展
袁德祥带队视察相关工作

本报讯（记者 周冰娥）9 月 23 日，县人大常委会党组 2024 年第 19 次

会议（扩大）暨十八届人大常委会第三十九次主任会议召开。县人大常

委会党组书记、主任雷亚平主持会议并讲话。

会议集中学习了习近平总书记主持召开全面推动黄河流域生态保护

和高质量发展座谈会上的重要讲话精神、习近平总书记在甘肃考察时的

重要讲话精神，以及《求是》杂志发表的习近平总书记重要文章《在党的二

十届三中全会第二次全体会议上的讲话》；听取了县人大财经委关于 2024

年国有资产盘活调研情况的汇报，听取了县人大常委会教工委对《县政府

关于推进文旅产业高质量发展情况报告的审议意见研究处理情况的报

告》的审查情况汇报，听取了相关人事任免事项汇报及其他相关事宜。

雷亚平要求，要秉持“高效、规范、精准”工作理念，努力在业务工作、

经验总结等方面下足功夫，及时、准确、创造性地展示全县人大工作的新

进展、新情况、新经验和新成果，持续打造人大工作品牌，不断提升人大

工作影响力。

县人大常委会副主任余成荣、王毅、陶卫东、彭善平出席会议。

县人大常委会党组2024年第19次（扩大）会议
暨十八届人大常委会第三十九次主任会议召开

雷亚平主持并讲话

“你自己的身体都不太好，为啥

还去救别人？”

“因为我是一名退役军人。”

9 月 23 日，忠州街道北门路社区

居民常建洪的家人得知他在十多天

前做的一件事，忍不住“责怪”起来，

但常建洪却很平静地回答。

原来，9 月 11 日这天，在新疆和静

县巴音布鲁克镇 G217 独库公路上，常

建洪挺身而出，紧急救援侧翻车辆里

两名牧民的事，无意间被家人知晓。

常建洪今年 60 岁，是一名退役军

人。3 年前做了肺切除术，从那以后

身体状况不太好。

9 月 11 日下午 5 点 50 分左右，他

和朋友乘坐旅行车行驶在新疆和静

县巴音布鲁克镇 G217 独库公路上 ，

窗外雨雪交加、寒风刺骨，给原本愉

快的旅程增添了几分挑战。

突然，耳边传来震耳欲聋的撞击

声 。 常 建 洪 向 前 方 望 去 ，发 现 不 远

处，一辆运输牛的小货车侧翻在地，

牛翻滚到草地上，现场一片狼藉。

看到这一幕，常建洪的第一反应

是：有人需要帮助！他心头一紧，毫不

犹豫地下车救人，迅速跑到事故现场。

事故车辆内有两人，驾驶座和副

驾驶座上各一人，都在痛苦地呻吟。

看着眼前的场景，常建洪没有丝毫犹

豫，率先爬上侧翻车辆，拉开车门，迅

速扫视车内情况，评估车内人员伤势。

他发现，坐在副驾驶座上的牧民

虽受到惊吓，但身体似乎并未受到严

重的物理伤害。驾驶座上的牧民额

头和手都在流血，至于身体其他地方

是否受伤尚不清楚。

常 建 洪 立 刻 掏 出 手 机 拨 打 急 救

电话。他清晰、准确地向救援人员报

告了事故发生的地点、车辆类型以及

伤者的伤势，确保救援人员能够迅速

且准确地找到他们，为伤者提供及时

的医疗救治。

“大家一起来帮忙，我们把伤者

救出来。”在等待救援的每一秒里，常

建洪都没有闲着。为了避免恶劣天

气对伤者造成二次伤害，常建洪和其

他 游 客 一 起 尝 试 将 人 从 车 内 救 出 。

在众人合力下，最终成功将两名牧民

救出。幸运的是，副驾驶座位上的牧

民并未受伤，驾驶座位上的牧民伤情

也不算太严重。

被转移到安全地带后，牧民们眼中

闪烁着泪光，连连向常建洪和伸出援手

的其他游客表示感谢。不久之后，救援

人员赶到现场，将伤者送往了医院。

忠县一退役军人，旅行途中救两人
本报记者 严皓溢

9 月 23 日下午，G50 沪渝高速公

路忠县南收费站改造工程建设现场，

工人在紧张施工。

此项目将忠县南收费站由“2 进 2

出”扩建为“4 进 6 出”，包括忠县南收

费站（普乐互通）改造和忠信大道连

接线建设两部分。

忠县南互通按照高速公路标准

设计，互通主线工程内容为 0.344 千

米主线拼宽，互通匝道总长约 2.209

千米；忠信大道连接线总长 0.526 千

米，按一级兼市政公路标准设计。

此项目建设内容主要包括道路、

桥梁、建筑、管网、照明等工程。

目 前 ，收 费 站 主 体 工 程 已 经 封

顶，其他相关工程正同步有序推进。

记者 余鸿 摄

忠县南收费站改造工程有序推进

9 月 17 日 ，中 秋 节 。 一 大 早 ，拔

山镇八德村二组村民潘才谋吃完饭

后，便早早出门找人聊天了。以往逢

年过节，他和女儿、女婿都会轮流守

在家里，帮着上门挑水的村民放水。

“那可热闹了，来挑水的人排成

队，门口全是水桶和扁担。”一说起那

“壮观”的场景，潘才谋边笑边摇头。

实际上，来挑水的村民，个个心里憋

着火。自来水不来水，不来气才怪。

“平时停水影响倒不大，偏偏逢

年过节停水，好吃的下不了锅，咋不

着急嘛。”潘才谋说，“还好，我家有水

用。”

为啥停水之后，潘才谋家还有水

呢？几年前，他在门前钻了一口井，

并安装了抽水泵，将水抽到厨房里的

那口大石缸里存放备用。有了这口

井，家里从来没缺过水。

潘才谋家的那口井水源较足，既

方便了自己也方便了附近的村民，只

要一遇到停水，大伙儿都提着水桶往

他家跑。来挑水的人多了，井里的水

就只能先满足做饭，满足不了洗衣洗

澡用水。虽然镇政府会送水进村来，

但大伙儿还是表示很无奈。

“其实我们也有些无奈。之前那

个片区经常停水有两个原因：一是处

在马灌水厂管网末端，水量和水压严

重不足；二是安装时间长、水管管径

小，加之风吹日晒、年久失修，经常出

现爆管现象。”重庆泽润水务有限公

司的一名负责人道明原由。

“爆管后需要及时抢修，工人们

经常在野外加班加点干，往往也没好

好过年过节。”

2023 年底以来，忠县在全力推进

市级重点水利工程黄钦水库扩建项

目时，将该水库供区供水以工代赈项

目纳入配套基础设施建设中，对八德

村 所 属 片 区 供 水 系 统 实 施 提 升 改

造。除了上级拨付资金以外，部分资

金需要村民自筹，村民们表示积极支

持。

项 目 由 重 庆 泽 润 水 务 有 限 公 司

实施，历时 8 个月，安装供水主管网

76.53 公 里 ，安 装 入 户 管 网 277.02 公

里，在花桥镇火炉山水厂安装了增压

设备 2 套，管网附属设施得到进一步

完善，八德村所属片区供水系统也就

近接入了该水厂主管网，大大提升了

花桥、拔山、马灌、永丰等镇供水保障

能力，受益群众达 1.14 万人。

“早前安装的小管径 PVC 管都换

成了碗口粗的 PE 管。”潘才谋边说边

比划，“现在自来水压力足、水量大，

供水充足，逢年过节再也不担心停水

了。”

“逢年过节再也不担心停水了”
本报记者 田华平

本报讯（记者 彭群英）9 月 23 日、24 日，全市普通国省干线公路养护

工程安全文明施工示范创建现场会在忠县召开，市交通运输委党委委

员、副主任万雅芬出席并讲话。她强调，要深入学习贯彻党的二十届三

中全会以及市委六届六次全会精神，以交通强市建设为统领，主动适应

公路养护管理新形势、新要求，全面深化公路管养体制改革，推动我市普

通公路养护施工标准化、规范化，积极推进公路事业现代化。

万雅芬指出，召开全市普通国省干线公路养护工程安全文明施工示

范创建现场会，目的是通过现场调研、专题培训和示范创建引领，总结养

护工程施工管理经验，提高施工作业标准化水平，强化施工现场安全文

明管控，保障公路通行安全和施工作业安全，提升人民群众出行安全感、

幸福感、获得感和认同感。

万雅芬指出，普通公路是群众出行的重要基础保障，标准化是养护

工程施工作业的内在要求。要充分认识养护工程安全文明施工示范创

建的意义，抓实抓细养护工程施工作业规范化管理，通过持续开展示范

创建，形成一批部市级现代养护工程试点项目，不断提升全市公路养护

工程施工标准化水平。公路管理养护要持续以公路提质、降本、增效为

基本要求，统筹推进设施数字化、养护专业化、管理现代（下转第二版）

全市普通国省干线公路养护工程安全文
明施工示范创建现场会在忠县召开

推动普通公路养护施工标准化规范化
万雅芬出席并讲话

本报讯（记者 毛世洲）9 月 24 日，中国—东盟国际博览会（简称“东

博会”）在广西南宁国际会展中心隆重开幕。重庆市商务委副主任、市中

新示范项目管理局副局长孙熙勇，重庆市水利局党组成员、二级总监罗

治洪到“三峡”馆忠县展区巡展，县政府副县长刘淑作专场推介。

本届东博会，重庆共设“重庆”馆、“三峡”馆、“重庆火锅”馆等 3 个展

馆。忠县首次组团以独立展区形式，与三峡重庆库区另外 6 个区县在

“三峡”馆参展。县水利局（县对口办）组织忠州腐乳、忠州酒业、忠记酒

庄、美健达等多家县内企业携“石宝寨”牌忠州豆腐乳、乌杨白酒、派森

百橙汁、忠州烧酒、忠州土猪肉等 12 类忠州特产参展。

在 24 日上午举行的开幕式后，东博会组委会、南宁市领导及东盟十

国相关官员，以及重庆市级部门相关负责人，先后到忠县展区巡展，品鉴

忠州特色产品、观看文旅宣传片，对忠县全力组织参展工作给予充分肯

定，认为忠县展品丰富、特色鲜明、推介效果良好。

在随后的忠县专场推介活动中，刘淑重点围绕“美誉”“美城”“美景”

“美食”“美业”等方面推介“忠州八景”丰富文旅资源、优越区位条件、良

好营商环境及 10 类重点招商引资项目等，热情邀请国内外尤其是东盟

国家嘉宾和投资商到忠县观光旅游、投资兴业、共谋发展。

专场推介活动中，忠县还组织文艺工作者表演歌伴舞节目《忠州

美》，向参会的国内外嘉宾全方位展示忠县独特的自然人文魅力。

本次东博会将持续至 9 月 28 日，其中 27 日、28 日面向社会公众开放。

第21届中国—东盟博览会在南宁开幕

忠县特产及“忠州八景”精彩亮相
孙熙勇罗治洪到忠县展区巡展

本报讯（记者 余鸿）9 月 24 日下

午，县委常委会举行会议，组织学习

习 近 平 总 书 记 在 第 七 个“ 中 国 农 民

丰 收 节 ”到 来 之 际 向 全 国 广 大 农 民

和工作在“三农”战线上的同志们致

以 的 重 要 节 日 问 候 精 神 、在 庆 祝 中

国人民政治协商会议成立 75 周年大

会 上 的 重 要 讲 话 精 神 、在 中 央 党 校

新疆民族干部培训班创办 70 周年之

际 作 出 的 重 要 指 示 精 神 ；传 达 学 习

中央信访工作联席会议推进信访工

作 法 治 化 现 场 会 、全 市 推 进 信 访 工

作法治化暨信访突出问题化解三年

攻 坚 战 电 视 电 话 会 议 精 神 ，以 及 市

委 书 记 袁 家 军 在 调 研“ 三 攻 坚 一 盘

活”改革突破工作时、在重庆市纪念

全国人民代表大会成立 70 周年座谈

会 上 、调 研 合 川 区 并 接 待 群 众 来 访

时 、出 席 重 庆 市 第 七 届 运 动 会 开 幕

式并看望参加巴黎奥运会重庆获奖

运动员和体育工作者代表时的讲话

精神；听取有关工作汇报，研究部署

有关工作。

县委书记李电主持会议并讲话。

会议强调，要认真学习贯彻习近平

总 书 记 重 要 讲 话 重 要 指 示 精 神 ，全

面落实党中央决策部署和市委市政

府 工 作 要 求 ，精 心 办 好 全 县 2024 年

“ 农 民 丰 收 节 ”，激 励 振 奋 全 县 农 民

和 社 会 各 界 的 干 劲 信 心 ，扎 实 推 进

乡 村 全 面 振 兴 ，为 实 现 农 业 农 村 现

代 化 奠 定 坚 实 基 础 。 要 学 习 运 用

“ 千 万 工 程 ”经 验 ，落 实 好 强 农 惠 农

富农政策，因地制宜发展乡村产业、

推进乡村建设、完善乡村治理，千方

百 计 增 加 农 民 收 入 ，巩 固 拓 展 脱 贫

攻 坚 成 果 同 乡 村 振 兴 有 效 衔 接 ，激

发 农 村 发 展 活 力 ，推 动 乡 村 全 面 振

兴不断取得新成效。

会议指出，全面推进信访工作法

治 化 ，是 党 的 二 十 届 三 中 全 会 确 定

的 重 大 改 革 ，是《信 访 工 作 条 例》的

明确要求。全县上下要深入学习贯

彻习近平法治思想和习近平总书记

关于加强和改进人民信访工作的重

要 思 想 ，以 进 一 步 全 面 深 化 改 革 推

动 信 访 工 作 法 治 化 走 向 深 入 ，在 法

治 轨 道 上 维 护 群 众 合 法 权 益 、促 进

社 会 大 局 稳 定 。 要 深 入 学 习 贯 彻

《信访工作条例》，扎实推进“预防、

受理、办理、监督追责、维护秩序”全

方 位 法 治 化 ，让 信 访 事 项 依 法 有 序

运 转 、形 成 工 作 闭 环 。 要 健 全 党 委

统一领导、政府组织落实、信访工作

联席会议协调、信访部门推动、各方

齐抓共管的责任体系，落实“三查四

化 解 、两 稳 两 处 置 ”工 作 要 求 ，强 化

统 筹 协 调 和 督 查 督 办 ，不 断 提 升 信

访工作法治化水平。

会议还研究了其他事项。

县委常委会举行会议

学习贯彻习近平总书记重要讲话重要指示精神
研究部署推进信访工作法治化等工作

县委书记李电主持并讲话


